
Кажется, совсем недав
но (появились в Свердлов
ске первые девяти-, а по
том и двенадцатиэтажные 
крупнопанельные здания. 
А сегодня строители штур
муют новый рубеж — дом 
в шестнадцать’этажей.

Фундамент высотного 
здания намечается . зало
жить в Юго-Западном рай
оне города. В проекте зда
ния особых «достоприме
чательностей» не отмече
но. Дом башенного типа и 
по конструкции мало чем 
отличается от обычной 
двенадцатиэтажки. При 
той же планировке квар
тир здесь только добав
ляется еще четыре этажа. 
Однако это не говорит о 
том, что все проблемы и 
трудности решены,- Ведь

ПЕРВЫЙ 16-ЭТАЖНЫЙ
монтаж и отделку такого 
здания приходится делать 
впервые. Добавка к обще
му весу в четыре этажа 
тоже солидная. Значит, 
возрастут требования к ка
честву и прочности изде
лий. Особенно это касает
ся деталей основания и 
нижних этажей. Наруж
ные стеновые панели из 
ячеистого бетона будут 
заменены в дальнейшем 
на керамзитобетонные. 
Применение керамзита не 
только повысит прочность 
изделий, но и изменит об
лик дома. Этот материал 
позволяет облицовывать 

лицевую сторону панели 
мелкоразмерной стеклян
ной или ковровой плиткой.

Красивая облицовка, 
новые детали все это 
стоит немалых хлопот ра
ботникам завода железо
бетонных изделий имени 
Ленинского комсомола. 
Если говорить откровенно, 
то формовщики предприя
тия вот уже несколько лет 
выпускают детали для до
ма в 16 этажей. Дело в 
том, что большинство из
делий годятся для монта
жа высотного здания. Тех
нология изготовления из
делий на заводе такова, 

что запускать в производ
ство один дом не имеет 
смысла. Не окупишь того, 
что затратил на подготов
ку.

Намечено так построить 
оборудование предприя
тия, чтобы с формовочно
го конвейера ежегодно 
сходило шесть комплек
тов шестнадцатиэтаж
ных домов. Для вы
пуска деталей к ним по
требуется около 360 тонн 
различной оснастки, в то 
время как для двенадца
тиэтажных вполовину 
меньше. Сейчас работни
ки предприятия думают 
над тем, куда разместить 

заказы по изготовлению 
поддонов, форм и других 
приспособлений. Пару за
казов должны выполнить 
свердловский завод Рем- 
строймаш и Первоураль
ский завод сантехизделий.

К сожалению, ни тот, ни 
другой не смогли порадо
вать строителей оператив
ностью. От того, насколь
ко быстро и четко завод 
ЖБИ перейдет на выпуск 
деталей к шестнадцати
этажным домам, будет за
висеть ' рост нашего горо
да ввысь.

После первых двух мно
гоэтажек на улице Шау
мяна намечается по

строить еще восемь шест
надцатиэтажных домов в 
квартале «А» микрорай
она Симоновский. Работ
ники нашего комбината 
серьезно готовятся к вы
полнению нового задания 
свердловчан. Ведь каж
дый такой дом сможет 
вместить 128 семей.

За право заложить фун
дамент первого в городе 
шестнадцатиэтажного зда
ния соревнуются специа
лизированные управления 
№ 38 и 27. Коллективы 
подразделений ДСК бо
рются за качество ведения 
строительных работ, эко
номию материалов, до
срочное выполнение госу
дарственного плана.

А. ЧУРКИН.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Свердловский
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еНОВОСТИ СПОРТА

На днях в зале заседа
ний домостроительного 
комбината прошло откры
тое партийное собрание с 
повесткой дня «Задачи 
партийной организации уп
равления по завершению 
плана третьего квартала 
1974 года». С докладом 
перед собравшимися вы
ступил главный инженер 
комбината А. К. ЕЖОВ, 
познакомивший присутст
вующих с итогами работы 
коллектива в третьем 
квартале. В частности он 
отметил, что по социали
стическим обязательствам 
работники комбината 
должны сдать в этом году 
в эксплуатацию 313000

Остались позади волнения, которыми были охва
чены те, кто трудился на школе № 47 в районе Си
моновского торфяника. Школа принята с оценкой 
«отлично». В этом большая заслуга рабочих, инже
неров, техников.

На фото В. Калимасова инженер по качеству 
Павел Петрович Бородулин, мастер Геннадий Ва
сильевич Махов и слесарь Федор Шакиров сверяют 
точность выполнения чертежей.

СДАДИМ ЖИЛЬЕ ВОВРЕМЯ
квадратных метров жилья 
плюс шесть детских ком
бинатов, школу, первую 
очередь общественного 
центра, двухэтажный га
строном на ул. Крауля и 
14 встроенно-пристроен- 
ных помещений.

В третьем квартале не
обходимо сдать 85093 
квадратных метра общей 
площади жилья. За два с 
половиной месяца сдано 
лишь 26256 квадратных 
метров. Значит, в сентяб
ре нагрузка значительно 
возрастает. В оставшиеся 
две недели необходимо 
ввести в эксплуатацию 
58837 квадратных метров 
общей площади. Кроме

В ПАРТКОМЕ 
КОМБИНАТА

жилья, запланировано 
сдать в эксплуатацию шко
лу на 1320 мест, детский 
комбинат на 280 мест, 
шесть встроенно-при- 
строенных помещений. 
Сданы пока школа и три 
помещения.

-Докладчик отметил так
же, что в третьем кварта
ле сдали свои рубежи мон
тажники. По сравнению с 
этим же периодом прошло
го года они отстают на 15 
этажей. Не выполняется 
в Ш квартале план по 
выработке на одного ра
ботающего на строитель
но-монтажных работах. 
Так, за два месяца третье
го квартала он составил 
97,5 процента. Некото
рые подразделения ком
бината не справились с 
планом по снижению се
бестоимости строительно
монтажных работ. За два 
месяца третьего квартала 
план выполнен на 85,6 

Город строится. Фото В. Калимасова.

процента, а по прибыли— 
на 55,7 процента. Всего 
в третьем квартале надо 
сдать 17 домов, пять из 
них уже приняты заказчи
ками.

Далее А. К. Ежов еще 
раз назвал задачи, постав
ленные управлениям ком
бината в третьем квартале 
определяющего года пяти
летки. Строительному уп
равлению № 1 предстоит 
сдать в эксплуатацию 
26304 квадратных метра 
жилой площади, в том 
числе 144-квартирный 
дом № 27 в квартале «Б» 
микрорайона Симонов
ский, дом в Богдановиче, 
аптеку в доме завода ЖБИ 
имени Ленинского комсо
мола, шестидесятиквартир
ный дом тубсанатория и 
другое. Особое опасение 
вызывает строительство 
дома тубсанатория. Здесь 
только ведутся штукатур
ные работы, к настилке 
полов еще не приступали, 
фасад здания не сделан. 
Большой объем работ 
должно выполнить и спе
циализированное управле
ние № 20 по коммуника
циям. Много нерешенных 

вопросов по строительству 
аптеки в поселке завода 
ЖБИ и аптеки в доме 
«Уралэнергомонтажа».

Отделочникам строи
тельного управления № 7 
запланировано сдать в экс
плуатацию 13691 квадрат
ный метр общей площади 
жилья. В том числе: шко
лу на 1320 мест, 144-квар
тирный дом № 14, 60- 
квартирный дом № 12, 79- 
квартирный дом и аптеку. 
Недочеты: на доме № 14 
не хватает 860 квадратных 
метров стекла, на доме 
№ 12 нет 1000 квадрат
ных метров паркета. Боль
ше всего беспокоит сдача 
аптеки в Пионерском по
селке. Здесь надежда 
только на расторопность и 
энтузиазм отделочников 

из строительного управле
ния № 7.

Работникам строитель
ного управления № 13 по 

графику ввода жилья в 
эксплуатацию в третьем 
квартале намечено сдать 
29289 квадратных мет 
ров. В том числе: 144- 
квартирный дом № 34, 
140-квартирный дом № 33, 
(Продолжение на стр. 2).

Бригада монтажников 
В. Пыжьянова из спе
циализированного уп
равления № 27 закончи
ла монтаж пятиэтажно
го крупнопанельного до
ма в Верхней Пышме. К 
новому году в восьми
подъездном здании спра
вят новоселье 119 се
мей,

ЗАКАЗ
ВЫПОЛНЯЕТСЯ

Работники завода же
лезобетонных изделий 
имени Ленинского ком
сомола приступили к 
выполнению заказа кол
лектива Камышловского 
песчаного карьера. Сю
да отправлены первые 
изделия крупнопанель
ного домостроения. Для 
работников 'этого пред
приятия намечается воз
вести многоквартирный 
дом.

Совещание 
строителей
Сегодня в Москве 

.заканчивается все
союзное совещание 
строителей. Идет раз
говор о проблемах 
внедрения на строй
площадках страны ме
тода бригадного хоз
расчета. На этом 
совещании присутству
ет представитель сверд
ловского ДСК, заме
ститель объединенного 
постройкома Г. По- 
теряев.



СДАДИМ ЖИЛЬЕ ВОВРЕМЯ
(Окончание.
Начало на 1 стр.). 

80-квартирный дом № 31, 
молочную кухню, помеще
ние для почтового отделе
ния и три переходящих со 
второго квартала дома. 
Дом № 34 почти готов, но 
без теплопункта № 59 его 
не примут. Надо следить 
здесь за окончанием работ 
и сдачей его в эксплуата
цию. В доме Ks 31 ведутся 
штукатурные работы. Спе
циализированное управле
ние № 29 прокладывает 
сети коммуникаций.

Строительное управле
ние № 15 должно сдать в 
эксплуатацию 15809 квад
ратных метров общей пло
щади жилья. Это дома 
Кв 14, 9, 4 в квартале 
Металлургов и детский 
комбинат на ул. Репина. В 
доме № 4 отделочные ра
боты в основном' законче
ны. Очень большой объем 
по инженерным сетям. 
Тревогу вызывает дом 
№ 9 — здесь предстоит 
выполнить большой объем 
малярных и плиточных 
работ за две недели.

Очень трудный объект 
по всем вопросам — дет
ский комбинат на 280 
мест. Надо выполнить 
большой объем работ по 
настилке плитки ПХВ и 
малярным работам. Ска
зывается на темпах не
хватка рабочей силы. От
стают от намеченного гра
фика наружные работы.

Главный инженер ком
бината А. К. Ежов назвал 
также основные задачи от
дела кадров, диспетчер
ской службы, службы 
главного механика и энер
гетика по успешному вы
полнению заданий третье
го квартала.

Начальник отдела снаб
жения А. П. ЗАХАРОВ 
отметил, что на стройках 
плохо приживается лино
леум. Намечалось исполь
зовать 60000 квадратных 
метров этого материала 
для настилки полов, а при
менили только 13000. 
60000 квадратных метров 
линолеума—это 1800 ку
бометров дефицитной 
шпунтованной доски.

Сейчас возникли труд
ности со стеклом, 
но ведь строители са
ми разбили тысячи 
квадратных метров стек
ла. Ежемесячно перерас
ходуются и отделочные 
материалы.

Начальник планового 
отдела И. В. СЕМУ ХИН 
сказал, что в строитель
ных управлениях имеют
ся недостатки в учете, 

которые мешают пра
вильно отражать дея
тельность коллектива, 
слабо анализируется се
бестоимость строительно
монтажных работ.

Начальник сметно-дого
ворного отдела Г. В. 
ЕРУШИН говорил, что 
работники строительных 
управлений небрежно про
веряют техническую до
кументацию. Это говорит 
о том, что мы забываем 
об экономической сторо
не деятельности комбина
та высчитывать затраты.

Главный бухгалтер уп
равления А. С. НИКОЛА
ЕВ отметил, что в подраз
делениях комбината резко 
возросли сверхнорматив
ные запасы материалов. 
Это отразилось на финан
совой деятельности ком
бината. Некоторые руково
дители стройуправлений 
не борются за снижение 
себестоимости строитель
но-монтажных работ. На
пример, в СУ-7 за два ме
сяца допущено удорожа
ние себестоимости на 20 
процентов.

Начальник комбината 
Е. В. КОПЫЛОВ сказал, 
что до конца квартала ос
талось две недели и надо 
принять все меры, чтобы 
успешно выполнить план 
третьего квартала года. 
Надо еще раз проверить 
наличие фронта работ у 
всех бригад, обеспечен
ность пусковых объектов 
материалами и рабочей си
лой.

Необходимо пересмот- 
рёть отношение к снабже
нию домов электроэнерги
ей. Мы почти везде стали 
ставить электростанции, 
хотя кое-где можно было 
обойтись и без них. В эти 
дни особую роль должна 
сыграть диспетчерская 
служба подразделений. 
Надо открыть зеленую 
улицу всем материалам на 
особенно важные строи
тельные объекты.

Большое значение при
дается оперативной ин
формации о делах на 
объектах. К сожалению, 
наша газета не дает пол
ной картины дел во всех 
подразделениях ДСК.

Выступили также на 
собрании старшие инже
неры тт. Бондарев, Хри
пунов и другие.

В заключение комму
нисты приняли решение, в 
котором наметили ряд 
мероприятий по успешно
му выполнению государ
ственного плана третьего 
квартала в определяющем 
году пятилетки.

А. БОРИСОВ.

РЕШАЯ срочное де
ло или давая ука
зание, которое 

надлежит исполнить не
медленно, мы снимаем 
телефонную трубку. Это 
на производстве.

Но и в быту оператив
ная связь необходима не 
меньше. Скажем, нужна 
«скорая помощь». Но по
пробуйте-ка сделать это 
днем. Из микрорайона 
завода ЖБИ имени Не

ДОЗВОНИТЬСЯ НЕЛЕГКО
минского комсомола до
звониться до города не 
так-то просто — линия 
постоянно занята.

Дело в том, что на за
воде действует универ
сальная автоматическая 
телефонная станция, рас
считанная всего на 500 
номеров. Из них только 
две сотни имеют выход 
в городскую сеть. Для 
завода с его 16 цехами 
и микрорайона, в кото
ром проживает не одна 
тысяча жителей, это 
крайне мало.

Каждой семье-газеты и журналы

«ЭКОНОМИЧЕСКАЯ
«Экономическая газе

та» — еженедельник, 
который издает Цент
ральный Комитет КПСС. 
На ее страницах публи
куются материалы, рас
сказывающие о народ
ном хозяйстве нашей 
страны.

Читатели, интересую
щиеся проблемами эко
номики сельского хозяй
ства, промышленности, 
капитального строитель
ства, транспорта и свя
зи,- найдут на ее страни
цах статьи, экономиче
ские обзоры, Информа
ции, рассказывающие о 
достижениях и передо
вом опыте лучших пред
приятий страны.

Большое внимание 
еженедельник уделяет 
вопросам социалистиче
ского соревнования, по
вышению его действен
ности, поискам резер
вов повышения эффек
тивности производства, 
проблемам НОТ, рацио
нализации и изобрета
тельству.

многие ветераны пред
приятия, инвалиды труда 
и войны, которым теле
фоны необходимы, до
машних аппаратов с вы
ходом в город не имеют.

Городская телефонная 
сеть слишком мало вы
делила исходящих и вхо
дящих линий нашей стан
ции. Связь с городом 
днем затруднена, так как 
занята индексом «9», а 
прямых линий, связываю

щих город с заводом, 
только две пары. Потреб
ности предприятия и 
микрорайона в 'телефо
низации давно перерос
ли возможности нашей 
АТС. К тому же сущест
вующая аппаратура уста
рела. Этим объясняются 
частые помехи и плохая 
слышимость. Аппаратура 
нуждается в текущем и 
капитальном ремонте. Но 
завод вот уже на протя
жении ряда лет не полу
чает запасных частей, не 
может достать телефон-

ГАЗЕТА»
Среди постоянных 

рубрик газеты — «Науч
ные среды». Под этой 
рубрикой публикуются 
дискуссионные материа
лы, освещающие вопро
сы' совершенствования 
хозяйственного механиз
ма, о социалистических 
обязательствах, нереаль
ных и научно обосно
ванных.

Многих привлекает 
рубрика «Система эко

номического образова
ния». Здесь печатаются 
материалы по основам 
экономики и управления 
производством, предла
гаются типовые програм
мы для руководителей 
подразделений и специа
листов предприятий про
мышленности и других 
областей.

Газета постоянно зна
комит читателей с опы
том работы экономиче
ских служб предприя
тий. 

ный кабель для ремонта 
существующих линий.

В главке нет человека, 
который принимал бы 
заявки на запасные части 
и оборудование теле
фонных станций. В уп
равлении материально- 
технического снабжения 
главка посылают к на
чальнику узла связи, а 
тот — в управление. Как 
говорится, Иван кивает 

на Петра, а Петр на 
Ивана.

Есть проект реконст
рукции телефонной свя
зи завода, которым пре
дусматривается про
кладка двухсот пар ка
беля от телефонной 
станции с индексом «54». 
Осуществление проекта 
начнется в следующем 
году. Но он не сулит за
метных улучшений в те
лефонизации завода и 
мрУ^Р°рзйона, так как ко
личество входящих и ис
ходящих соединительных 

Александр Алексеевич Косых — бригадир це
ха № 9. Умелый руководитель передает богатый 
производственный опыт своим товарищам. Неда
ром его коллектив считается одним из лучших. 
Формовщики ежемесячно перевыполняют план.

Фото В. Калимасова.

линий, по словам началь
ника телефонного узла 
В. П. Сыркина, «будет 
доведено до нормы», а 
включение в городскую 
сеть даже сотни доба
вочных номеров откла
дывается на более позд
ний срок.

Сейчас для нормаль
ной работы связи на за
воде нашей автоматиче
ской телефонной станции 
необходимо приобрести 

хотя бы еще одну стойку 
на сто номеров для 
внутренней связи, 10 
комплектов группового 
искателя, 10 комплектов- 
линейного искателя, 100 
штук сигнально-вызыв
ного устройства и кабе
ля десяти-, двадцати-, 
тридцати- и пятидесяти
парного не менее ста 
метров.

В. ПДЛАНТ, 
заместитель главного 

энергетика завода 
ЖБИ имени Ленин

ского комсомола.

В Кировском райкоме КПСС
В Кировском райкоме КПСС состоялось со

вещание руководителей предприятий и орга
низаций района, на котором речь шла о 
задачах партийных и общественных органи
заций по совершенствованию содержания, 
форм и методов работы наставников мо
лодежи.

На совещании говорилось о том, что для 
успешного решения важнейших задач по 
повышению эффективности производства, 
росту производительности труда и своевре
менному вводу в действие производственных 
мощностей и других объектов народного хо
зяйства, необходимо постоянно повышать 
общеобразовательный, культурно-технический 
уровень, совершенствовать духовное и нрав
ственное воспитание рабочих и в первую оче
редь молодежи.Ежегодно управления нашего комбината пополняются молодежью, окончившей профессионально- технические училища города и области. Молодые рабочие, а они составляют треть от общего числа тружеников комбината, вносят большой вклад в выполнение производственной программы.Молодые начинают свою трудовую жизнь рядом с кадровыми рабочими, обладающими высоким профессиональным мастерством, богатым жизненным опытом. Им есть у кого поучиться коммунистическому отношению к труду и общественной собственности, обучиться передовым методам труда.В строительном управлении № 13 хорошо работают Нина Павловна Александрова и Валентина Степановна Бабина. Их бригады по праву считаются одними из лучших в домостроительном комбинате.В этих коллективах много внимания уделяется

ОТ ШЕФСТВА К НАСТАВНИЧЕСТВУ
молодежи. Ведь новичк/ не так-то- просто приготовить раствор: нужно знать, сколько добавить цемента, алебастра. Как штукатурить русты, как правильно набить высечку, навесить рейку. И тут бригадиры — первые их наставники. Сколько сил и умения прилагают они, чтобы новички стали настоящими мастерами своего дела.Передавая свой профессиональный опыт молодым, кадровые рабочие, бригадиры и мастера строительных управлений и завода ЖБИ имени Ленинского комсомола проводят воспитательную работу в своих коллективах. На оперативных совещаниях они обсуждают вместе с производственными вопросами вопросы укрепления трудовой дисциплины и создания деловой, творческой обстановки среди молодых рабочих, развивая у них чувство дружбы и товарищеской взаимопомощи. Поддержавают инициативу и активность молодежи, воспитывают у них чувство бережного отношения к социалистической собственности, ориентируя их на опыт передовиков.Именно такими воспитателями подчиненных зарекомендовали себя мастера В. Е. Панин из четвертого цеха, В. В. Соколов из одиннадцатого, Г. Е. Багрянский из втогоро цеха завода ЖБИ имени Ленинского комсомола, мастера Н. И, Пудов и К. Чиркин из строительного управления № 13, В. С. Окаров и В. А. Кустов из специализированного управления № 28, В. В. Хохолков и другие.Но даже в этих коллективах формы воспитания молодежи и обучения ее профессиональному мастерству не выходят за рамки традиционного шефства.В речи на XVII съезде Ленинского комсомола 
м СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ, 2 СТР. . .........

Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ Л. И. Брежнев отметил, что воспитание юношей и девушек в духе уважения и любви к труду — важнейшая задача Коммунистической партии и одна из главных задач Ленинского комсомола. В рабочем классе, говорил он, зародилось новое замечательное движение—движение наставников молодых рабочих.Цель наставничества — становление молодого рабочего полноправным членом производственного коллектива, владеющим знаниями и профессиональной подготовкой, необходимыми для выполнения производственных задач, и соблюдающим требова1 ния производственной и трудовой дисциплины и общественного порядка.Наставничество расширяет рамки традиционного шефства, делает воздействие на новичка более глубоким, всесторонним по содержанию, более продолжительным по времени и коллективным по характеру.Становление молодого рабочего — длительный и сложный процесс. Требуется определенное время на овладение технологическим процессом; необходимы время и условия для того, чтобы войти в рабочий коллектив полноправным его членом.Наряду с повышением профессионального уровня молодых строителей возникает необходимость всестороннего воспитания нового поколения на лучших традициях рабочего класса. Именно в начале трудового пути закладываются и укрепляются в молодом рабочем не только профессиональные, но и идейные, морально-нравственные качества, во многом определяется дальнейшее отношение его к труду, к товарищам по работе. Р. КУДРЯШОВ.



НЕДАВНО состоялось совещание руко-1 
водителей групп народного контроля,8 
строительных подразделений и голов- 5 

ной группы народных контролеров управления | 
комбината. Но совещание не получилось та-| 
ким, каким оно было задумано: деловым и | 
широким обсуждением назревших проблем, 5 
совместными поисками к их разрешению. = 
Причин, помешавших этому, было две. Пер-1 
вая — та, что к началу совещания пришли 
лишь три председателя групп народных конт
ролеров из строительных управлений № 15, 
28 и Дворца культуры имени Горького. Пред
седатель группы народного контроля из СУ-13 
пришел с большим опозданием. Остальные 
даже не прислали своих заместителей.

Вторая Причина имеет качественный харак
тер. Говоря о работе народных контролеров | 
стройуправлений № 15, 28 и 13, приходилось | 
часто отмечать недостатки и упущения в их | 
работе, гораздо чаще, чем положительные | 
стороны. Это, конечно, не говорит о том, что | 
контролерами не ведется никакой работы. | 
Чувствуется, что сами председатели групп В 
немало отдают времени и сил общественной § 
работе, искренне стремятся улучшить ее.

ШШПШ1ННПШ1НШ1ИС 1111Ш1П1ШПП1Ш1?

Первым, рассказал о 
проделанной работе ру
ководитель группы на
родного контроля строи
тельного управления 
№ 15 Н. Л. Худяков.

— В третьем квартале 
в нашем управлении 
проблемой номер один 
стало повышение каче
ства кровельных ра
бот, — так начал Нико
лай Леонидович свое 
^выступление. — Конт
ролеры. взяли под на
блюдение производство 
кровельных работ. Не
однократно проверяли и 
проверяют кровельщи
ков на объектах. Будет 
ли от этого прок — уз
наем осенью, при сдаче 
объектов в эксплуата
цию. Но думаю, что ре
зультат будет положи
тельным. В этом деле 
нам помогает М. Н. Мо
хов, прораб отделочного 
участка.

Следующая важная 
задача перед нашим 
управлением—это свое
временное устройство 
теплотрассы. Эффект 
пока невелик.

Вопрос. Имеется ли у 
вас связь с группами 
народного контроля 
субподрядных орга
низаций, например, тре
ста Уралсантехмонтаж?

Н. Л. Худяков. Нет. 
Раньше мы встречались. 
Но только с контроле
рами подразделений до
мостроительного комби
ната. Работаем совме 
стно с комсомольцами 
из «КП».- Начальник 
«КП» Валентина Кар
ловна Эбель входит в 
нашу группу народных 
контролеров.

Вопрос. Проводился 
ли вашими контролера
ми рейд по ликвидации 
недоделок или рассмот
рению жалоб?

— Нет, не было. Я 
обычно этой работой 
сам занимаюсь.

Вопрос. Кто участву
ет в рейдах?

— Только члены 
группы, поскольку они 
являются и бригадира
ми, и инженерно-техни
ческими работниками. 
Всего у нас шесть по
стов.

Вопрос. Действенны 
ли ваши выступления?

— Нет, не очень ак
тивно работают контро
леры. Выполняют в ос
новном только то, на 
что нацеливаешь.

Вопрос. Что сделано 
по выступлениям на
родных контролеров?

— Некоторые товари
щи были наказаны за 
перерасход строймате
риалов.

Вопрос. Имеются ли 
у контролеров лицевые 
счета экономии?

— Нет.
Вопрос. Как контак

тируете с руководством 
управления?

— Начальник управ

ления Олег Алексеевич 
Григорьев охотно под
держивает наши начи
нания. Секретарь пар
тийной организации Па
вел Андреевич Жарихин 
всегда работает с нами.

Вопрос. Как обстоит 
дело с гласностью?

— По материалам рей
дов выпускаем «мол
нии». Один экземпляр 
вывешивается в управ
лении, другой — на 
объекте.

Вопрос. Вывешен ли 
на отдельном стенде 
список членов группы 
народного контроля?

— Да.
Вопрос. Какие есть у 

вас, Николай Леонидо
вич, предложения?

— Есть просьба к 
председателю головной 
группы народного конт
роля. Хотелось, чтобы 
головная группа была 
нашим помощником. 
Однажды обратились мы 
к тов. Кузнецову с 
просьбой помочь разо
браться в конфликтной 
ситуации: работники
строительного управле
ния № 29 перерыли зем
лю и засыпали крептол 
для электрозащиты. Де
ло, однако, до конца 
так и не довели.

Вопрос. Николай Ле
онидович, не думаете 
ли вы завести лицевые 
счета экономии? Мо
жет, начать с бригад, 
работающих по под
ряду?

— У нас материаль
ный отчет делает на
чальник участка. Имеет
ся еще лимитная карга 
на объект, подъезд или 
полподъезда и т. д. По 
завершении работ сверя
ют, сколько получил 
бригадир стройматериа
лов, сколько списал на
чальник участка.

Вопрос. А каков со
став вашей группы?

— Девять контроле
ров являются коммуни
стами, пятеро комсо
мольцы.

Мы намеренно пере
писали в самой строгой 
последовательности ход 
разговора, потому что 
очень наглядно на при
мере группы народного 
контроля СУ-15 видны 
недочеты всех групп. 
Первое: председатель
группы, ссылаясь на 
неактивность рядовых 
контролеров, пытается 
выполнить всю работу 
сам — что, естественно, 
ему не под силу. Вто
рое: работа, которая ве
дется группой народно
го контроля, не рас
пределена по секторам 
или не закреплена за 
отдельными контроле
рами, что в конечном 
счете ведет к бесси
стемности и безответст
венности. Получается — 
отвечают все и никто 
конкретно. Третье: рабо
та группы непременно 

должна фиксироваться. 
В журнале проведения 
рейдов, в докладных на 
имя начальника управ
ления, ц обязательных 
выпусках «молнии». И 
четвертое: отсутствуют 
эффективность и глас
ность, то есть то, без 
чего сводятся на нет 
результаты работы даже 
самой активной группы 
народного контроля.

* * *

АЗГОВОР о де
лах контролеров 
из строительного

управления № 28 про
должил Борис Ивано
вич Воробьев. Он на
чал с ответа на послед
нее выступление нашей 
газеты «По следам бес
хозяйственности». При
знал, что потери строи
тельных материалов на 
самом деле выливаются 
в очень солидные циф

ГЛАСНОСТЬ-!
ГЛАВНО Е 
ОРУЖИЕ 
ДОЗОРНЫХ

Выявили и забыли
• Нет гласности- 

нет эффекта
• ОТВЕЧАЮТ ВСЕ И НИКТО КОНКРЕТНО

• Устранять недостатки 
общими усилиями

ры. Так, например, по 
окончании строительст
ва домов № 18 и 12 бы
ло списано 76 кубомет
ров (!) дорогостоящего 
керамзита. Можно ли 
уменьшить потери? Ко
нечно. Б. И. Воробьев 
выступил с предложе
нием завозить керамзит 
в контейнерах.

— Больной вопрос у 
нас, — продолжал пред
седатель группы народ
ных контролеров СУ-28,— 
это поставка брако
ванных изделий. По 
совместному постановле
нию завода ЖБИ и на
шего управления стои
мость бракованных из
делий должна оплачи
ваться поровну строи
тельным управлением 
№ 28 и заводом. По
ставщик, пользуясь 
этим, загружает в кас
сеты наравне с годными 
изделиями бракованные. 
Их привозят на объект. 
На каждом доме оста
ется в результате по 
7—8 панелей. Здесь 
идет вопрос уже о че
стности. Сейчас мы стро
им дом в Пионерском 
поселке. Там таких 

бракованных изделий 
уже скопилось много. 
Например, панели марки" 
ПВ-7, ПВ-1 и т. д.

Группа народных
контролеров стройуп
равления № 28 сама 

не смогла устранить за
меченные недостатки. 
Но к кому в таком слу
чае • обратились контро
леры? Написали пись
мо на завод железобе
тонных изделий? Нет. 
Или, может, сообщили в 
головную группу народ
ного контроля? Тоже 
нет. На совещании Б. И. 
Воробьев сказал, что 

это, конечно, их ошиб
ка. Но только ли ошиб
ка? Ведь если проанали
зировать работу, то 
можно увидеть, что по
добные ошибки стали 
системой. В данном слу
чае добавляется еще од
на типичная причина 
неудовлетворитель ной 
работы контролеров: 
малочисленность. В 
стройуправлении № 28 
трудится 205 человек. В 
группе народного конт
роля числится 16. Из 
них работает восемь.

Естественно, что всего 
контролеры охватить не 
могут. Палки в колеса к 
тому же вставляет неак
тивность самих контро
леров.

— Мы проводим рей
ды в рабочее время, — 
сказал Б. И. Воробь
ев. — Но даже и тогда 
члены группы идут про
верять неохотно.

К сказанному надо 
добавить еще, что груп
пой народных контроле
ров строительного уп
равления № 28 не было’ 
выпущено ни одной 
«молнии». До сих пор 
отсутствует стенд на
родного контроля.

* * *

ПРЕДСЕДА ТЕЛЬ 
группы народного 
контроля строи

тельного управления 
№ 13 был единственным, 
кто мог познакомить со
бравшихся с планом ра
боты на IV квартал 
этого года. В нем было 
намечено проконтроли
ровать подготовку ото
пительных приборов к 
зиме, расходование 
строительных материа
лов.

И численность группы 
оказалась .внушитель
ной — сорок человек. 
Стенд у народных конт
ролеров. имеется. И на 
этом, пожалуй, можно 
закончить.. Потому, что 
контролеры последний 
свой рейд провели в 
мае, гласность, естест
венно, также отсутству
ет. Затишье у контроле
ров в стройуправлении 
№ 13 лишний раз указы
вает на неумение, а воз
можно, и нежелание 
группы и, в первую оче
редь, заместителя пред
седателя Н. С. Доров- 
ских, работать без руко
водителя. Контакта с 
«Комсомольским про
жектором» тоже нет.

К сожалению, чисто
сердечное признание ни
чуть не умаляет тех 
ошибок и недоделок, той 
бесхозяйственности, что 
вскрылись в работе 
этих трех групп. Да и о 
работе контролеров 
остальных стройуправ
лений пока нельзя ото
зваться одобрительно. 
На этом совещании 
подтвердилась и еще од
на старая истина: один 
в поле не воин. Ведь не 
сумели контролеры 
строительного управле
ния Ж» 28 запретить за
воду поставлять брако
ванные изделия. И при
сутствие Б. Ф. Федене
ва, председателя группы 
заводских контролеров, 
на этом совещании бы
ло бы как нельзя кста
ти. Не прибыл и пред
седатель группы народ
ного контроля из строи

тельного управления 
№ 20 В. Я. Ширшова. А 
ведь именно этому уп
равлению придется де
лать дорогу у дома 
№ 22, где после мон
тажников бригады Е. С. 
Палева остались горы 
раствора и изделий. 
Придется, так сказать, 
чужой грех покрывать. 
И не только бригады 
Е. С. Палева, но и за
водчан: ведь те лоджии, 
что валяются около до
ма, были бракованными. 
Взаимодействие групп 
необходимо осущест
вить. И не только в под
разделениях своего ком
бината, но и пригласить 
на следующее совеща
ние руководителей групп 
народных контролеров 
субподрядных организа
ций Уралсантехмонта- 
жа, Промсвязи, Котло- 
монтажа и другие.

Не все вопросы под 
силу разрешить контро
лерам групп стройуправ
лений. Й тут нельзя 
обойтись без помощи го
ловной группы.

Гласность — следую
щее слагаемое успешной 
работы контролеров, и 
сбрасывать со счетов 
его нельзя.

На совещании присут
ствовала председатель 
группы народного конт
роля Дворца культуры 
имени Горького Мария 
Васильевна Узких. Она 
рассказала о специфи
ке работы своих контро
леров и о той работе, 
что они проводят.

* * ¥

С ПРЕДЛОЖЕНИЯ
МИ по улучше
нию работы на

родных контролеров вы
ступил заместитель 
председателя группы 
А. С. Николаев, глав
ный бухгалтер ДСК.

Закончилось совеща
ние. Впереди много ра
боты. Скоро начнется 
четвертый, последний 
квартал года. А 1975 
год — год завершаю
щий, нелегкий год, ко
торый подведет итоги 
работы строителей.

С. СПАССКАЯ.

Юго-Западный район 
Свердловска. Неузнавае
мо преобразилась улица 
Волгоградская. На месте 
заброшенных пустырей 
вырастают современные 
двенадцатиэтажные до
ма.

На снимке В. Калима- 
сова: новый девяноста- 
шестиквартирный дом.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР.



а1т1тпшщ1пптшш11п1т1пт1111ш111111111111п11111ппштпп11п1ш11нт11п1ш11ш111шип1ш1шшшш1шш1ш1ш1ш1шш1п1т1шштш11и11111111ш111н1

ПРУ?
У нас слабое освеще

ние. Как начинает тем
неть на улице, полки с

смотреть, например, чи
тательский формуляр

технической литерату-

Открытие мира для 
каждого человека начи
нается с книги. И уж по
том, в течение всей 
жизни, он не расстается 
со своими хорошими 
друзьями — книгами. В 
нашей профсоюзной би
блиотеке, которой заве
дует Мария Васильевна
Узких, книжный 
составляет 100

фонд 
тысяч

экземпляров. У библио
теки имеются три фили
ала: два — в общежити-
ях Гражданстроя

рой погружаются в сум
рак.

Много раз мы обра
щались с просьбой сме
нить нам батареи, пото
му что они протекают. 
Скоро начнется отопи- 

. тельный сезон, и мы уже 
заранее ставим под ба
тареи ведра1, чтобы вода 
нас не застала врасплох.

Все эти беды, конечно, 
поправимы. Но, к сожа
лению, проходят годы, а 
доброе желание по
мочь библиотеке не по
является ни у одного 
руководителя.

— Мария Васильевна, 
какая работа проводится 
библиотекой?

Лидии Добрыниной из 
бригады М. М. Узинцева 
(СУ-7), то видно, что де
вушка всерьез интересу-
ется многими
ми жизни. Она

сторона- 
прочла

мама, она привела сына. 
Сын вырос, женился, 
привел свою жену. Сей
час они берут уже дет
ские книги для самого 
маленького читателя — 
своего сына.

и
один — детской литера
туры — на улице Ака-
демической. 
библиотеки и
зал находятся

Абонемент 
читальный
во

Це
Горького.

культуры
Двор- 
имени

Наш разговор с М. В.
Узких о библиотечных 
делах начался с нужд 
библиотеки.

— «Узкое место» — 
это помещение,— сказа
ла Мария Васильевна.—

— Работа специфиче
ская. Но так же, как и 
на любом предприятии, 
мы планируем деятель
ность всех своих филиа
лов. Наши работники вы
езжают в бригады М. М. 
Узинцева, Н. Шабановой 
и Н. Усова. Для штука
туров и маляров состав
лены планы-чтения по 
специальности. Кроме то
го, библиотекари приво
зят на объекты художе-
ственную литературу.

Во Дворце у нас 
дится 50000 книг.

нахо- 
Еже-

годно фонд пополняется 
новой литературой на 
сумму более трех тысяч 
рублей. Дополнительно
го помещения нам не 
выделяют, поэтому кни
ги стоят на шкафах, по
доконниках, рабочих сто-

Вначале, конечно, было 
трудно: не знали вкусов 
и запросов читателей. 
Сейчас же, уезжая из
бригад, библиотекари

лах, на полу.
обработки 
Более того,

не
Комнаты 
имеется.

нашу чи-
тальную комнату, и без 
того небольшую, отбира
ют, а взамен дают сов
сем крошечное помеще
ние.

— Абонемент распо
лагается в подвальном 
помещении, где отсут
ствует вентиляция.

привозят с собой список- 
заявку строителей на 
книги. Наиболее активны
ми читателями являются 
Алевтина Тверитинова, 
штукатур строительного 
управления № 1, Влади
мир Игнатьевич Бузанов, 
машинист экскаватора 
строительного управле
ния № 20, электрик из 
строительного управле
ния № 28 Владимир Ар
кадьевич Лебедев.

Отрадно, что наши 
молодые строители вы-
рабатывают хороший
вкус к книге. Если про-

такие книги, как «Неко
ронованные короли Аме
рики» .В. Зорина, «За
бавная библия» Таксиля, 
«Воспоминания и размы
шления» Г. Жукова, «Из 
истории театра» Логи- 
новской, воспоминания 
Шаляпина, «Кровь люд-

Самые ативные Ч1ита-

ская не водица»
Стельмаха, романы

М.
А.

Франса, «Наши знако
мые» Ю. Германа, «Три 
товарища» Ремарка.

Очень интересуются 
наши читатели литерату
рой военной, детектива
ми. Вообще, эти книги

тели являются и верны
ми помощниками биб
лиотеки. Если, например, 
супруги Язовцевы возь
мут почитать в библио
теке растрепанную книж
ку, то возвратят ее не
пременно переплетен
ной. Августа Андреевна 
Галаган помогает запол
нять инвентарную книгу,
Зинаида Федоровна

I
I

не залеживаются на пол
ках, пользуются особым 
спросом, и когда их при
носят, то мы обычно из
вещаем открыткой своих 
читателей, сделавших за
явку на них.

Помимо заявок и вы
ездов в бригады, работ
ники библиотеки систе
матически проводят об- * 
зоры книг по темам. 
Состоялись обзоры на 
темы: «Их именами на
званы улицы Свердлов
ска», «О поэзии». Сде
лали подборку литерату
ры по теме «Образ 
коммуниста в советской

Пил ьн ик ов а об раба ты в а- 
ет новые книги, рассы
лает открытки; Посиль
ную помощь оказывают 
Вера Григорьевна Федо
рова, Роза Абрамовна 
Шефтель, Анастасия Фи-
лимоновна 
другие.

Этот год 
пряженным

Антонова и

выдался на- 
для работ-

литературе», готовим
другие.

Среди читателей есть 
свои .ветераны. Пятнад
цать лет приходят в биб
лиотеку Иван Михайло
вич Стельмахов. У его 
жены Нины Дмитриевны 
стаж немного меньше. 
Недавно они переехали 
на улицу Металлургов, 
но |И>з библиотеки не вы-

ников библиотеки^ Все 
они участвовали в пред
выборной кампании, вы
езжали регулярно в 
бригады, отработали три 
смены в лагере. Нелег
ко, конечно, выполнять 
весь этот объем работы, 
тем более, что весь штаб 
состоит из шести чело
век. В социалистическом 
обязательстве коллектив 
библиотечных работни
ков записал: отработать 
День защиты детей в 
фонд Мира. Этот пункт 
выполнен.

Сейчас начинается но
вый учебный год, и биб
лиотека, конечно, опять 
придет на помощь и 
пропагандистам и слу
шателям. Оформляются

«Друзья». Фото В. Калимасова.

® Кино

Юнга
Северного флота

писались.
В библиотеку 

веются целыми 
ММ'. Например,

выставки, будет 
ден Ленинский 
Пропагандистом,

прове- 
зачет.

аги-
записы- 
семья- 

Чазовы:
мама, паша и дочь. А вот 
в семье Галаган сначала 
читательницей являлась

Тагором, информатором, 
внимательным и чутким 
товарищем является для 
нескольких тысяч чита
телей библиотека.

С. НИКОЛАЕВА.

• ФУТБОЛ

ЛИДЕР СОХРАНЯЕТ ПОЗИЦИИ
С 9 по 27 сентября 

на стадионе «Динамо» 
состоялось два матча 
на первенство ДСК по 
футболу. Команда 
строительного управле
ния № 7 встречалась с 
футболистами завода 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола — лиде
рами нынешнего пер
венства и командой

строительного управ
ления № 1. И обе 
встречи проиграла.

Три команды строи
тельных управлений —■ 
№ 27, 1 и 15 на встре
чи с соперниками не 
явились. Им засчита
ны поражения.

На 18 сентября по
ложение команд в тур

нирной таблице таково: 
первое место с шестью 
очками из шести воз
можных занимают фут
болисты завода ЖБИ. 
На втором месте 
команда строительного 
управления № 29. У 
них четыре очка. У 
команд строительных 
управлений № 1, 15 и 
13 по два очка.

Решением судейской 
коллегии изменен по
рядок проведения фи
нала. В финальной 
пульке сыграют три 
футбольных коллекти
ва — завод ЖБИ и 
команды строительных 
управлений № 1 и 29, 
которые по круговой 
системе разыграют 
первое, второе и третье 
места.

Г. ШЕВЕЛЕВА.

Вот лето уже и кон
чилось. Совсем немного 
осталось до первых за
морозков, холодных 
осенних туманов, когда 
изморозь покроет зем
лю. Каждый человек по- 
своему встречает осень: 
одни любят побродить 
по парку, послушать гру
стное шуршание лист
вы; другие, собрав по
ходное снаряжение, от
правляются в путь, что
бы там, в лесной глуши, 
встретить рождение но
вого дня.

Фото В. Калимасова.

+

За три военных года из 
Свердловска в школу юнг 
было направлено 400 под
ростков. 120 бывших юнг 
до сих пор живут в нашем 
городе.

В самый разгар Великой 
Отечественной войны в 1942 
году соловецкую тишину 
разбудили ребячьи голоса! 
Здесь была создана школа 
юнг. Со всей страны сюда 
присылали мальчишек, ос
тавшихся без родителей, и 
подростков по комсомоль
ским путевкам. В суровых 
условиях военного Севера 
под руководством кадровых 
офицеров ребята учились, 
постигали военную науку. 
Они ходили в море на ка
терах, стреляли из оружия 
разных видов, готовились к 
настоящим боям. И потом 
громили фашистов по всему 
побережью.

Об этой школе, о ее вос
питанниках и воспитателях, 
о героических подвигах от
цов рассказывает сегодняш
ним подросткам фильм 
«Юнга Северного флота», 
открывающий еще одну не
известную страничку в исто
рии военного поколения.

Больше двух месяцев про
вела этим летом на Солов
ках творческая группа кино
студии имени М. Горького. 
В помещениях, переходах, 
галереях Соловецкого крем
ля были построены декора
ции — столовая, спальни, 
кабинеты офицеров. На вы
мощенном булыжником мо
настырском дворе стояли 
мишени, чучела для отработ
ки штыкового удара, полосы 
препятствий. Целый взвод 
курсантов военно-морского 
училища, специально при
сланный на острова, прини
мал участие в съемках.

В центре повествования 
фильма — четверка подрост
ков: Черемин, Хантырин, 
Будайло и Масленок. Раз
ными путями попали они на 
Соловки. Хантырин, напри
мер, успел уже повоевать. 
Он бежал из фашистского 
лагеря, партизанил, награж
ден медалью. На глазах Бу
дайло фашисты расстреляли 
всю его семью. У Масленка 
под руинами разбомбленного 
гитлеровцами дома погибли

братишка и мать. Погибла 
мама и у Вовки Черемина. 
Он остался один, и теперь 
голодный, оборванный бе
жит на Северный ф'лот, где 
летчиком военной авиации 
служит его отец.

Судьба сводит ребят вме
сте в одном взводе, в одной 
казарме школы. Несмотря 
на тяжкий груз пережитого, 
они остаются мальчишка
ми ,— угловатыми, непокор
ными, озорными. Поначалу 
они даже слегка презирают 
воспитателей, мечтают при 
первом случае удрать на 
плотах в действующую ар
мию. Но потом постепенно 
накапливается в их душе на
стоящее понимание долга, 
мужское достоинство и бес
страшие.

Чем-то похож на них и 
воспитатель Новиков, вче
рашний студент. Ему не с 
руки быть педагогом, он то
же рвется на фронт. Но ко
гда ему нужно выбрать: 
идти на передовую или ос
таваться с мальчишками, он 
понимает, что не может уйти 
от этих ставших ему родны
ми ребят. Сцена проводов 
Новикова подводит черту 
определенному периоду его 
жизни. Новиков пойдет на 
фронт, но несколько позже, 
уже вместе' со своими возму
жавшими воспитанниками.

Идут военные будни, ок
рашенные в романтический 
тон юношеским ощущением 
настоящего боевого дела. На 
наших глазах происходит 
боевое"' крещение героев 
фильма — их первая опе
рация, в которой, не раз 
рискуя жизнью, они пока
зывают себя настоящими 
воинами. ;

Перемещения под носом у 
врага, спасение наших раз
ведчиков, дерзкое нападение 
на неприятельский транс
порт, засада и пленение вра
жеского катера —'все это 
операции, отчеты о которых 
хранятся в архивах Север
ного флота и в памяти быв
ших юнг. Немало правитель
ственных наград было вру
чено воспитанникам Соло
вецкой школы. Их портреты 
сейчас висят в музее кремля. 
Немало юнг погибло в 
боях, их имена выбиты на 
каменных плитах обелисков.
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